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■温馨提示

学习贯彻全会精神 坚决打赢两场硬仗

本报讯 （记者张亚丹 通讯员张旭

长）9 月 2 日上午，湛河区人社局就业办工

作人员陈鹏鹏打电话逐个通知申请小额

贷款的民营企业，告知对方帮扶资金已

通过审批，近期即将到账。

近期，湛河区人社局通过上门排查，共

为18家民营企业申请了助企贷款360万元。

在“万人助万企”活动中，湛河区采

取强沟通、强对接、强监管“三强驱动”模

式，倾力打造亲清营商环境，精准解决了

一大批影响民营企业的发展难题，助力

民营企业驶向健康发展的快车道。

强沟通，化解企业发展难题。湛河

区 通 过 召 开 民 营 企 业 座 谈 会 、实 地 走

访、重点约访等方式，掌握民营企业发

展动态，摸清民营企业面临的困难和需

要帮扶的关键问题。按照“一人一企、

一包到底”的原则，直接向民营企业派

驻“首席服务官”，主动做好政企沟通，

制订精准帮扶计划，确保责任到人，任

务到边，帮助企业解决物流、务工、上下

游产业链等方面的难题。截至目前，湛

河区已掌握有关问题 15 大类 37 条，并与

25 家重点民营企业展开“一对一”包干

服务。

强对接，畅通银企对接渠道。该区

及时向民营企业精准推送、解读涉企政

策，宣传惠企政策和实施程序、操作方

法；建立湛河区民营企业融资服务微信

工 作 群 ，定 向 为 民 营 企 业 发 布 信 贷 产

品，搭建融资交流平台；强化银企对接，

加大对民营企业融资扶持力度，缓解民

营企业经营困难。截至目前，湛河区已

组织开展银企对接会 4 次，邀请 58 家企

业参会，推介金融产品 14 个，意向合作项

目 24 个，签约金额 5.41 亿元，实现放款

1.2亿元。

强监管，营造风清气正环境。该区

充分发挥派驻纪检组织作用，指派工作

人 员 深 入 民 营 企 业 及 周 边 区 域 暗 访 调

查，直接搜集问题线索；开通影响和侵害

民营企业健康发展不正之风的信访举报

“绿色通道”，对政商交往中的苗头性、倾

向性问题，早发现早提醒早纠正；对以权

谋私、权力寻租、利益输送等问题，发现

一起、查处一起、曝光一起。

湛河区“三强驱动”助力民营企业发展
掌握问题15大类37条 包干服务25家重点企业

本报讯 （记者王孟鹤）9 月 6

日，市气象台发布天气预报，7 日

起，我市天气转晴，气温回升。

“上周我市平均气温较常年偏

低 2℃；降水量偏多 550%；日照时

数较常年偏少 27 小时。”市气象台

工作人员表示，据近期大气环流形

势分析，预计本周二到周日基本维

持晴好天气，气温明显回升，8 日起

最高气温将回到 30℃以上，昼夜温

差较大。

未来 3 天具体预报如下：7 日

白天到夜里，多云转晴天，西南风 3

级左右，最高气温 28℃，最低气温

19℃。8 日，晴天间多云，最高气温

30℃，最低气温 19℃。9 日，晴天间

多 云 ，最 高 气 温 31℃ ，最 低 气 温

20℃。

“ 上 周 我 市 夏 玉 米 处 于 灌 浆

期，周内以阴雨天气为主，气温较

常年偏低，日照偏少，自 8 月 28 日

以来全市出现连阴雨天气过程，土

壤普遍处于偏湿状态。”市气象局

农气中心工作人员表示，持续阴雨

寡照天气造成农作物光合作用受

阻，干物质形成及积累下降，不利

于产量的提高，农户要及时查看农

田积水状况，及时排水。

今起我市天气转晴气温回升

上周降水量较常年偏多550%

本报讯 （记者孙聪利）9 月 3

日，记者从市文化广电和旅游局了

解到，在刚刚落幕的 2021 中国特色

旅游商品大赛中，平顶山“留福花

瓷”获银奖。

此次大赛由中国旅游协会、四

川省文化和旅游厅、乐山市人民政

府共同举办，全国共有 1600 多套特

色 旅 游 商 品 进 入 初 赛 ，最 终 决 出

100 个金奖、200 个银奖 、200 个 铜

奖 。 此 次 大 赛 我 省 共 斩 获 1 金 8

银 3 铜 ，其 中 金 奖 为 焦 作 太 极 庄

“山药薄饼”，我市的“留福花瓷”

获得银奖。

“留福花瓷”是鲁山县段店花

瓷文化研究会会长袁留福历时 20

多年，传承濒临灭绝的鲁山花瓷烧

制技艺并开发的花瓷，曾被评为中

国陶瓷行业十大品牌和平顶山市

老字号产品。

2021中国特色旅游商品大赛落幕

我 市“ 留 福 花 瓷 ”获 银 奖

本报讯 （记者常洪涛）小时候喜欢

吃的爆米花、花米团还记得吗？鲁山县

90 后小伙晏坤将这些童年小零食在网上

卖到了全国好评榜第六名。“今天上午已

经出了 100 多单，刚出这两单是山东和江

西的。”9 月 3 日，在鲁山县电商产业园，

正在整理订单的晏坤对记者说。

晏坤是鲁山张店宗庄人，今年 29 岁，

大学毕业后在上海工作过几年，2018 年

回到鲁山县从事电商行业，“刚开始在网

上卖点小家具之类的东西，利润很薄，算

是积累经验了。”他说。

今年初，在朋友的介绍下，晏坤注意

到网上卖爆米花生意不错。经过一段时

间的仔细研究和考察，他决定卖这些童

年怀旧小零食。3 月，晏坤就在网上开了

家网店专卖爆米花。7 月，晏坤入驻鲁山

县电商产业园。

目前，晏坤的网店一天能销售近 200

单，销售额 3000 元左右，最高时达到过

300 单，“销售最好的是玉米花和大米花，

而且回头客多，看来大家对小时候的味

道都忘不了。”晏坤笑着说，在网上的爆

米花好评榜上，他的“追梦零食”店排到

了全国第六位。

“重拾童年的回忆，回味小时候的味

道，心心念念的爆米花收到了，满口都是

爆米花的清香，还会再来。”

“味道还是那么纯正好吃，吃起来就

停不下来。”

“收到货迫不及待打开就吃上了，找

到了儿时的感觉和味道。”

…………

“夏天是爆米花销售淡季，冬天才是

旺季。我在网上又开了一个店，目标是

一天卖到 1000 单。”晏坤说。

鲁山小伙儿网上卖爆米花好评榜全国第六

本报讯 （记者毛玺玺）“您好，

我们是新华区纪委派驻住建局纪

检监察组工作人员，请问您刚才交

了多少停车费？停车场工作人员

是否主动提供发票？您对在这里

停车收费还有什么建议？”9 月 6 日

下午，新华区纪委派驻住建局纪检

监察组工作人员会同区城管局负

责同志，在市区体育路一停车场向

一位准备驶离的车主了解停车收

费情况。

《新华区停车收费腐败和作风

问题专项治理工作实施方案》自 8

月份印发以来，新华区城管局主动

邀请区纪委指导监督，聚焦群众需

求，加大对停车场收费行为监管，

对停车场管理、停车位占用、投诉

处 理 等 方 面 出 现 的 问 题 集 中 整

改。此次专项治理的重点为利用

公共场地设立停车位私自收费、收

费 停 车 场 不 按 规 定 收 费 、收 取 的

停 车 费 不 按 规 定 使 用 支 配 等 问

题，同时将严肃查处检查中发现的

相关职能部门失察失管、履职不力

以及公职人员搞权力寻租、利益输

送等行为。

截至目前，该区共收到群众举

报件和交办的督查件 16 起，其中查

处违规收费 5 起、公示牌设立不规

范 8 起 ，转 交 办 理 3 起 ，办 结 率

100%。

该区现场收费标准疑问举报

电话：12315，腐败和作风问题纪委

专项整治举报电话：6167308。

新华区整治停车乱收费等问题

举报电话12315

本报讯 （记者卢晓兵）9 月 6

日，记者从市文化广电和旅游局了

解到，为进一步加强我省非物质文

化遗产传承人队伍建设，省文化和

旅游厅开启第五批省级非物质文

化遗产代表性传承人认定工作，我

市申报工作现已开始。

申报条件：熟练掌握并承续某

项省级非物质文化遗产代表性项

目（从事该遗产项目 20 年以上），在

该领域具有代表性、权威性和较大

影响；在该项非物质文化遗产的传

承中具有核心作用，积极开展传承

活动，培养传承人；已被认定为省

辖市级或省直管县（市）级非物质

文 化 遗 产 代 表 性 传 承 人 ；爱 国 敬

业、遵纪守法、德艺双馨。

申报范围：第五批省级非物质

文化遗产代表性项目；前四批省级

非物质文化遗产代表性项目中，无

省级代表性传承人的。

以下情况暂不推荐：丧失传承

能力、无法履行传承义务的；从事

非物质文化遗产资料搜集、整理和

研究，不直接从事传承活动的；群

体性较强，难以确定代表性传承人

的。

具备条件的传承人向项目所

在 地 文 化 和旅游行政部门提出申

请。全省申报截止日期为10月15日。

截止日期为10月 15日

第五批省级非遗代表性传承人开始申报

本报讯 （记者闫增旗）“感谢石龙区

的支持，这对于受疫情影响仍然坚持返

乡创业的我们来说很温暖。”9 月 2 日上

午，石龙区飞飞新视界眼镜店负责人王

鹏飞拿到区人社局发放的 5000 元一次

性开业（创业）补贴后说。

王鹏飞是该区人民路街道南顾庄

人，大学毕业后一直在外地打拼，2015

年回乡创业开了家眼镜店，疫情以来其

业务受到影响，经营面临很大压力。

为减轻疫情、洪灾等不利因素对返

乡创业实体的影响，石龙区人社部门根

据我市有关政策要求，持续开展返乡创

业实体一次性开业（创业）补贴发放。连

日来，工作人员深入各街道走访返乡创

业实体，实地核查，确保补贴资金精准到

位，为返乡创业实体送上“真金白银”，助

其渡过难关。

据石龙区人社局局长王军民介绍，

今年以来，石龙区共有 20 余家返乡创业

实体申请一次性开业（创业）补贴，该局

组织专人审核企业申请材料、比对企业

（个体户）工商信息、实地查验经营状况

后，确定 19 家返乡创业实体符合一次性

开业（创业）补贴领取标准，共计 9.5 万元

的补贴现已全部发放到位。

石龙区 19名创业者
喜 领 创 业 补 贴

本报讯（记 者 孙 聪 利）9 月 5

日，记者从市文化广电和旅游局了

解到，我市尧山风景区、尧山温泉

国家级旅游度假区将于 9 月 8 日起

恢复开放。

近段时间以来，受汛情、疫情

双 重 影 响 ，全 省 旅 游 行 业 遭 受 重

创。其间，尧山风景区、尧山温泉

国家级旅游度假区不等不靠，在做

好防疫、防汛和灾后重建工作的同

时，加紧对景区进行整改提升。

恢复开放后，9 月 8 日至 9 月 30

日，尧山景区实行门票半价优惠；

购 尧 山 索 道 往 返 票 可 免 景 区 门

票（因景区部分路段改造升级，黑

龙潭—浣溪云境—青龙背游线暂

不开放）。尧山福泉也推出了门票

优惠政策，成人门票 109元/位。

尧山风景区 9月 8日恢复开放

9月 8日至30日门票半价

本报讯 （记者高轶鹏）“以前竣工验

收要跑好几个部门，因为不同的验收项

目分管的部门不一样，导致周期较长，没

想到这次那么快。”9 月 1 日，广诚美林里

项目部负责人对高新区城乡建设和生态

环境局高效的验收工作赞叹道。

项 目 审 批“ 零 跑 腿 、零 接 触 、零 付

费”，政务服务“减材料、减时间、减程序、

减跑动”……这样的效率，得益于该局持

续推进“放管服效”改革，简流程、创机

制、优服务，“三驾马车”跑出了优化营商

环境“加速度”。

该局打破部门边界，让工程建设项

目审批“流程再造”，审批环节“减无可

减”，将办结时间压缩至半天，为企业节

约时间成本；成立入企服务小组，每周定

期深入企业走访，通过实施“列单、领单、

办单、清单”工作机制，帮助企业解决难

题，做到逐个办结销号。

此外，该局还积极为企业提供优质、

便捷、高效的无偿帮办代办服务，根据企

业意愿对工程建设项目实行全流程或部

分环节陪同办理，变“企业跑腿”为“政府

跑腿”，将“最多跑一次”的一站式服务真

真切切落到实处。

自“万人助万企”活动开展以来，该

局累计深入企业 18 次，提供帮办代办服

务 20余次，完成项目审批事项 6项。

高新区城乡建设和生态环境局
“ 三 驾 马 车 ”助 企 解 难 ▲9 月 6 日，湛河区南

环路街道工作人员在一家

书店了解经营情况，并给

书店送去防疫物资。

“万人助万企”工作开

展以来，该街道工作人员

深 入 辖 区 企 业 ，听 取 诉

求。截至目前，该街道已

走访企业 51 家，梳理问题

6 个，解决问题 4 个，另外 2

个正在解决中。

本报记者 姜涛 摄

听诉求解难题

◀9 月 6 日，员工在车

间将艾绒加工成艾枕、艾

被等家纺产品。

市艾尚园农民专业合

作社位于石龙区龙兴街道

军营社区，目前有 2 个种

植基地、4 条生产线，涉足

高端家纺、艾绒原材料、艾

条、艾柱、艾饼、艾灸器具、

沐 浴 包 等 产 品 的 加 工 生

产 、定 制 批 发 、终 端 销 售

等。本报记者 牛智广 摄

发展艾草产业

本报讯 （记者王代诺 毛玺玺）9 月 6

日，市民“春夏”通过 12345 民呼必应掌上

平台咨询：现在进出小区都不看健康码

了，但乘公交还要看，有些老年人不会用

智能手机，打印的证明只有 3 天有效期，请

问有没有什么既不影响疫情防控又方便

老年人乘公交的举措？

“春夏”说，9 月 5 日上午，一位老大爷

上了 68 路公交车后，司机让其出示健康

码，老大爷忘带手机无法出示。司机让老

大爷下车，老大爷不下。有乘客认为司机

执行疫情防控要求没有错，也有乘客觉得

这 个 规 定 没 有 考 虑 到 老 年 人 的 具 体 状

况。僵持之下，司机欲报警。后来一位年

轻人用自己的手机为老人代办了支付宝

健康码，司机查看后才启动了公交车。

类似状况时有发生。对此，记者采访

了公交、法律、疫情防控等部门人士。

“为方便老年人等出行，我市疫情防

控部门结合常态化疫情防控形势，对证明

的有效期作了调整。目前不能出示电子

健康码的老人、学生等群体，开具健康证

明的有效期已由 3 天调整为 7 天。”9 月 6 日

下午，市公交公司有关工作人员介绍说。

我市前行律师事务所主任陈军校认

为，疫情防控期间，按规定让乘客出示健

康码无可厚非。但公交车司乘人员应考

虑到老年人不善于使用智能手机这种特

殊情况，予以理解、关照和帮助，而不能仅

仅采取简单粗暴的方法。

国家卫生健康委员会老龄健康司相

关负责人曾表示，不能把健康码作为出行

的唯一凭证，要通过技术手段把健康码和

各种公交卡、市民卡、老年卡等整合起来，

争取使其他的替代方式也能够作为出行

凭证。一些省市也在推动整合健康码和

老年公交卡的相关工作，以解决疫情防控

下的老年人乘车问题。

9 月 6 日上午，记者拨通市疫情防控指

挥部办公室电话，一位工作人员回复：“我

们也收到了一些此类咨询，正在研究解决

办法，并已把问题反映到了省级部门。”

老年人乘公交无法出示健康码咋办？
有关部门：正在研究解决办法

本报讯 （记 者 田 秀 忠）9 月

6 日 下 午 ，在 收 听 收 看 全 省 推

进 村 民 住 房 灾 后 恢 复 重 建 工 作

电 视 电 话 会 议 之 后 ，我 市 接 着

召 开 电 视 电 话 会 议 ，贯 彻 落 实

会 议 精 神 ，全 力 推 进 全 市 村 民

住 房 灾 后 恢 复 重 建 工 作 。 副 市

长 赵 军 出 席 。

全市推进村民住房灾后恢复
重建工作电视电话会议召开

赵军出席


